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El Ayuntamiento no trasladará al recibo la
subida del costo de la recogida de residuos

El Equipo de Gobierno del Ayuntamien-
to de Cabanillas ha decidido no cargar a
los vecinos y vecinas en la tasa anual de
Basuras el incremento de los costes del
servicio de recogida de residuos sólidos
urbanos que va a tener que afrontar el
consistorio este año. Así lo anunció días
atrás el alcalde, José García Salinas, quien
también es el representante municipal en
la Mancomunidad Vega del Henares, enti-
dad que se encarga de prestar este servi-
cio en la localidad, junto al resto de muni-
cipios mancomunados de la Campiña.

Este incremento del coste se debe a la
puesta en marcha del nuevo sistema de
recogida de basuras que se ha implemen-
tado en los últimos meses, con la renova-
ción de todos los contenedores y la adqui-
sición de nuevos vehículos especiales. Ade-
más de estas mejoras, cabe recordar que
desde hace unos meses ha empezado a fun-
cionar también el servicio de recogida se-
lectiva de materia orgánica, en una decidi-
da apuesta medioambiental, y también se
ha puesto en marcha un novedoso sistema
de recogida de cartón comercial en la puer-
ta de los comercios, entre otras mejoras.
Así mismo hay que tener en cuenta el in-

cremento de la cuantía que abona la MVH
al Consorcio de Residuos por gestión de
cada tonelada, por la construcción de un
nuevo vaso y los costes del tratamiento.

«Son mejoras necesarias, pero obviamente
suponen un encarecimiento del servicio que
pagamos a la MVH por la recogida de resi-
duos, ya que, además, en nuestra localidad se
están introduciendo constantemente nuevas
paradas de contenedores a medida que se van
habitando nuevas zonas urbanas en desarrollo.
No obstante, y tras estudiar detenidamente
las cuentas, hemos decidido que el incremento
del precio que paga el Ayuntamiento, de mo-
mento lo va a asumir el consistorio directa-
mente, sin repercutirlo a la tasa de basuras
que pagan los vecinos y vecinas, que se man-
tendrá igual que el año anterior», explicó el
primer edil.

Así, el Ayuntamiento realiza un impor-
tante esfuerzo económico para evitar la su-
bida de la tasa en una localidad como Ca-
banillas, en la que cabe recordar que, debi-
do a su concepción urbanística (con mu-
chas viviendas unifamiliares y una expan-
sión horizontal) este servicio es mucho más
costoso que en los municipios donde hay
más presencia de viviendas en altura.
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Junta y Ayuntamiento buscan soluciones
alternativas a la ampliación del instituto

El alcalde de Cabanillas del Campo, José
García Salinas, acompañado del primer te-
niente de alcalde, Luis Blanco, mantuvie-
ron el pasado 29 de enero una reunión de
trabajo en Toledo con los máximos respon-
sables de la Consejería de Educación de
Castilla-La Mancha, comandados por el
propio consejero, Amador Pastor. La re-
unión, celebrada por una expresa petición
del alcalde realizada en noviembre de 2023,
tenía como objeto analizar la situación de
las obras de ampliación del IES Ana María
Matute de la localidad, un proyecto que
comenzó a ejecutarse en enero de 2023,
cuando se colocó la primera piedra del
mismo, pero cuyas obras tuvieron que pa-
rarse unas semanas después.

Según confirmó el consejero a los res-
ponsables municipales, tras estudiar la si-
tuación a lo largo de estos meses, el pro-
yecto de ampliación que estaba inicialmente
previsto no va a poderse ejecutar, por difi-
cultades sobrevenidas e insalvables encon-
tradas en el terreno que estaba previsto,
que no permite hacer la cimentación del
edificio de ampliación proyectado. Parale-
lamente, el consejero Pastor trasladaba a
García Salinas que la Administración man-

tiene la idea de ejecutar la necesaria am-
pliación del centro cabanillero, y por eso
ha comenzado a trabajar en la búsqueda
de una alternativa, que probablemente pa-
sará por la construcción de la zona de
ampliación en otra parcela municipal cer-
cana.

Al día siguiente de la reunión, el Ayun-
tamiento ya remitió a la Junta tres posibles
parcelas cercanas para que elijan la más
conveniente al propósito de ampliaciación.

Alcalde y teniente de alcalde se reunieron con el consejero de Educación en Toledo

Pantalla de arbustos frente
al Parque Elena de la Cruz

El Ayuntamiento de Cabanillas del Cam-
po ha acometido en los últimos días unos
trabajos de ajardinamiento en una amplia
franja de tierra que separaba el acerado
peatonal del carril-bici que discurre en lí-
nea recta por la calle Carretera de Mar-
chamalo, a la altura del Parque Elena de la
Cruz. Para ello se han plantado cientos de
arbustos, aún en fase de desarrollo, pero
que en la medida que crezcan se busca que
formen un gran seto, a modo de «muro
verde» que separe a peatones de ciclistas.

Se trata de una medida, por un lado,
ornamental, para decorar la estancia, pero

sobre todo que busca incrementar la segu-
ridad para los viandantes. Así, está pensa-
da para que el tráfico rodado de bicicletas
se canalice mejor por su lugar específico
de tránsito, sin invadir la acera, y también
se busca proteger a niños y niñas, porque
se había detectado que, en ocasiones, los
«peques» tendían a entrar al parque co-
rriendo desde la acera, cruzando el carril
bici sin mirar. En cuanto a las especies, se
trata de elaeagnus ebbingei (un vigoroso ar-
busto no espinoso ideal para setos y me-
dianas) combinadas con rosmarinus oficina-
lis prostatus, plantas de romero rastrero.

En este sentido cabe reseñar que una pro-
bable salida a la situación sea desdoblar el
instituto, sacando al nuevo edificio las en-
señanzas de ciclos formativos, y dejando
en el centro actual los estudios de ESO y
Bachillerato. La cercanía de las parcelas
disponibles al futuro Centro Acuático po-
dría aprovecharse, además, para crear si-
nergias, y facilitar prácticas a los alumnos y
alumnas de ciclos sobre mantenimiento de-
portivo.

Reemplazados 150
metros de vallados
en zonas peatonales

Se han ejecutado en los últimos días
trabajos de renovación de vallados de
seguridad que estaban en mal estado. Se
trata de elementos que perimetran algu-
nas zonas de paso, en parques y jardi-
nes y accesos peatonales, en tres puntos
distintos de la localidad. En total se han
instalado 150 metros de nueva valla
metálica, en tres actuaciones diferentes.
Una está en la pequeña zona verde que
hay en la confluencia de la Calle Toril
con Alférez Verda, en pleno casco histó-
rico. La segunda está en los nuevos de-
sarrollos, donde se conectan Avenida de
Sigüenza y calle de la Ciencia. El tercer
punto con renovación de vallado es el
de los acerados que hay en la rotonda
de confluencia de Lope de Vega con
Gonzalo de Berceo, en El Mirador.



Cabanillas se adhiere a
la Red de Ciudades

Saludables de la FEMP
Cabanillas del Campo pasará a for-

mar parte de la Red Española de Ciuda-
des Saludables (RECS), una agrupación
de ciudades que, dentro de la Federa-
ción Española de Municipios y Provin-
cias, se unen en el marco del programa
de «Ciudades Saludables-Healthy Cities»
de la Organización Mundial de la Salud.
Así lo aprobó por unanimidad el Pleno
de la corporación, reunido en sesión or-
dinaria el pasado 14 de febrero. Esta ad-
hesión supone incluir a Cabanillas en una
red de municipios que pretende crear
condiciones y mecanismos apropiados
para la colaboración entre ayuntamien-
tos en políticas de fomento de la salud
pública. Aunque los municipios, ha re-
cordado el alcalde, no tienen competen-
cias en el ámbito sanitario, ya que son
autonómicas, sí pueden realizar políticas
de fomento de la salud pública, que es
lo que se pretende con esta iniciativa.
Según establece la RECS, una Ciudad Sa-
ludable» es aquella cuyo gobierno local
«se compromete a poner la salud en un
lugar destacado de su agenda social, econó-
mica y política. En consecuencia, se trata de
promover la utilización de un enfoque hu-
mano en el desarrollo social, al priorizar la
inversión en las personas para mejorar la
equidad y la inclusión mediante un mayor
empoderamiento de la ciudadanía». Una de
las cuestiones que implicará adherirse
es la elaboración en los próximos meses
de un Plan de Salud Municipal que ana-
lice la situación de la localidad en mate-
ria de salud pública. La presencia de una
ciudad en la RECS supone una colabo-
ración económica con la misma, que vie-
ne fijada por la FEMP en función del ta-
maño de cada localidad, y que en el caso
del municipio Cabanillas es de apenas
500 euros anuales. A fecha de diciem-
bre de 2023 esta red estaba conforma-
da por 510 entidades en toda España:
503 ayuntamientos, un consejo insular y
seis diputaciones.

Renovadas otras dos nuevas
zonas de juegos infantiles

El Ayuntamiento de Cabanillas del Cam-
po acaba de proceder a la renovación de
dos nuevas zonas de juegos y columpios
infantiles en la localidad.

La primera se encuentra en una peque-
ña zona verde que hay en la calle Carrete-
ra de Marchamalo, a la altura del número
17 de esta vía, justo al lado de la antigua
ubicación de «Mercadona». En ella se ha
instalado una nueva superficie para los jue-
gos, poniendo suelo de caucho continuo, y
se han colocado tres nuevos elementos de
juego: dos balancines de muelle y un tobo-
gán. Se trata de una zona pensada para ni-
ños y niñas pequeños, de 0-3 años.

La segunda zona renovada en estos días
está en en el parque del Barrio del Soto,
donde se ha colocado un columpio doble
y un balancín de muelle. En este caso los
elementos son para niños y niñas a partir
de 3 años. El suelo de esta zona también se
ha mejorado colocando nueva arena.

Cabe destacar que, con estas dos actua-
ciones, son ya diez las zonas de columpios
infantiles que han recibido inversión muni-
cipal, con nuevos juegos y mejoras, a lo
largo de este último año, ya que se suman
a la amplia inversión realizada en meses
pasados, cuando se abordó la renovación

de otras ocho áreas, ubicadas en el Parque
Buero Vallejo, Parque «del Soti» (c/ Joaquín
Turina), la entrada del Recinto Ferial, el
Parque del Muro, las calles Valdehondillo y
Carramonte en el Campo de Golf, y otras
dos zonas infantiles del barrio del Soto, con
una inversión que superó los 200.000 euros
y que se abordó entre el verano y el otoño
pasados.

El jefe provincial de la Dirección Gene-
ral de Tráfico en Guadalajara, Juan José
Arriola, acompañado de dos técnicas es-
pecialistas, mantuvo el pasado 16 de febre-
ro una reunión en el Ayuntamiento de Ca-
banillas con el alcalde, José García Salinas,
el primer teniente de alcalde, Luis Blanco, y
el concejal de Seguridad y Tráfico, Javier Inés.
Los responsables de la DGT presentaron
los resultados de un informe elaborado por
la Jefatura Provincial sobre Movilidad y Se-
guridad Vial en Cabanillas del Campo.

En el mismo se hace un concienzudo
análisis del tráfico rodado en el municipio
y la situación de la señalética de la locali-

Reunión con la DGT sobre
seguridad vial en Cabanillas

dad, y se aporta una batería de recomen-
daciones para trabajar distintas cuestiones
de la Seguridad Vial y Educación Vial. La
situación de los pasos de peatones, estado
de acerados y zonas de tránsito, zonas don-
de es necesario incidir en el calmado del
tráfico, situación de las principales inter-
secciones, tráfico en las zonas escolares, o
el funcionamiento de los semáforos, son
algunos de los asuntos que se reflejan en el
informe.

De la reunión salieron algunas líneas de
trabajo, entre las que destaca de modo in-
minente un refuerzo de la seguridad vial
en los accesos a centros escolares.



Fallados los premios del
IX Concurso de Relatos

Un total de 209 trabajos participaron
finalmente en el Concurso de Relatos Bre-
ves que, como cada año, convocó la Biblio-
teca León Gil de Cabanillas, y cuya gala de
entrega de premios se celebró el sábado
24 de febrero en la Casa de la Cultura. En
la categoría de mayores de 18 años, la ga-
nadora fue una poeta y escritora cabanille-
ra, Ana Yela Muñoz, que presentó a concur-
so un texto titulado Síndrome de Konser-Kaus.
El resto de ganadores y ganadoras fueron
Alazne Arbiza en la Modalidad A (niños/as
nacidos entre 2015 y 2017); Adriana Pérez
en la Modalidad B (2012-2014); Daniela de
Velasco en la Modalidad C (2009-2011);
Jon Sell en la Modalidad D (2006-2008); y
la citada Ana Yela en la Modalidad E, de
adultos.

Había mucho público en patio de buta-
cas para disfrutar de esta ceremonia, en la
que además de premiar a finalistas y gana-
dores de las cinco categorías del certamen,
se ofreció de una magnífica obra de teatro
y magia familiar:  «La Biblioteca Perdida», del
artista multidisciplinar Antonio Caballero,
«El Mago Puk».

La gala fue presentada por Pilar de Isi-
dro, directora de la Biblioteca, quien dio la
bienvenida al público y fue dando paso y
presentando a cada una de las personas
premiadas.

También intervino el alcalde, José Gar-
cía Salinas, para agradecer a la Biblioteca y
a la Concejalía de Cultura su trabajo en la
organización de este concurso, y para feli-
citar a finalistas, ganadores y ganadoras. El
alcalde también agradeció el trabajo a las
libreras de Cabanillas, Elena Cáceres y

CUADRO DE GANADORES  Y FINALISTAS
Modalidad A: Segundo finalista: “Un dinosaurio en bicicleta”, de Alazne Arbiza Mayor. Primer finalista:
“Detectoli y el misterio de la cabaña del bosque”, de Óliver Girón Gil. Ganador: “Mi nueva enemiga”, de
Candela de la Fuente Biosca.
Modalidad B: Segundo finalista: “El camino de Sato”, de Adrián Pila González. Primer finalista: “El vuelo”, de
Jimena Inés de Velasco Cuesta. Ganador: “El viaje de Manolito el pececito”, de Adriana Pérez Lozano
Modalidad C: Segundo finalista: “El caso de los Rowen”, de Carla Gómez Álvarez. Primer finalista: “Señora
Santa Claus”, de Andrea Viejo Ortega. Ganador: “A mi amigo Chat”, de Daniela de Velasco Cuesta.
Modalidad D: Segundo finalista: “Bajo la Alhambra”, de Jimena García Sánchez. Primer finalista: “Un billete a
Pontevedra”, de Ruth Aguilera Andradas. Ganador: “Hasta el infinito”, de Daniela de Jon Sell Maestro.
Modalidad E: Segundo finalista: “Breve encuentro”, de Fernando Hernández Correo. Primer finalista:
“Cautivo del tiempo”, de Ramón González Reverter. Ganador: “Síndrome de Konser-Kaus”, de Ana Yela.

Magdalena Hernández quienes, junto al per-
sonal bibliotecario y la concejala de Cultu-
ra, conformaron el Jurado, y a «las las más
de 200 personas que entre el 18 de octubre y
el 30 de noviembre dedicaron un trocito de su
tiempo a inventarse una historia, escribirla, y
enviárnosla para este concurso». Se recibie-
ron 47 relatos en la modalidad A, 114 en
la modalidad B; 7 en la Modalidad C; 17 en
la Modalidad D y 24 en la Modalidad E.

«Dinamizar la Cultura y animar a la lectura
y la escritura es un pilar fundamental de la
política cultural de nuestro Ayuntamiento, y un
trabajo que se realiza con gran éxito, funda-
mentalmente desde nuestra Biblioteca. Esta-
mos orgullosos de ella. Es una de las mejores
Bibliotecas de la provincia, reiteradamente re-
conocida a nivel regional y nacional, un espacio
vivo, que cada día recibe a cientos de personas
que sacan libros, acuden a estudiar, o partici-
pan del ingente programa de actividades que
se desarrolla en sus instalaciones. Este Concur-
so de Relatos es una pieza más de ese puzzle
de dinamización del mundo de las letras, que
encaja a la perfección en la Biblioteca de Caba-
nillas», dijo el primer edil.

Tras el discurso de Salinas comenzó el
carrusel de entrega de premios a finalistas
y ganadores de cada categoría. Había un
único premio por modalidad (con un che-
que de 200 euros a canjear en las librerías
de Cabanillas), y a los dos finalistas de cada
categoría se les entregaba también un pe-
queño obsequio y diploma acreditativo.

En la entrega de premios participaron
junto al alcalde los dos ediles del área de
Cultura del Ayuntamiento, Rosa Mª García
y Luis Blanco.

Nueva ampliación de
colectores en el barrio
de Los Pintores

El Ayuntamiento va a acometer una
nueva obra de ampliación de colecto-
res en el barrio de «Los Pintores», con-
tinuando el mapa de proyectos ejecuta-
dos en los últimos años en las zonas bajas
del municipio, para paliar los recurren-
tes e históricos problemas de inunda-
ciones de garajes con lluvias torrencia-
les. A lo largo de estos años han sido
muchas las obras de este estilo ejecuta-
das en la zona, que han reducido muy
considerablemente el número de inci-
dencias, pero aún quedan puntos con-
flictivos. Es el caso que abordará esta
inversión, que asciende a 124.630 euros
(IVA inluido), y que va a ejecutar la em-
presa «SymMetría Obras y Proyectos»,
ganadora de la licitación que se abrió
en su momento para esta actuación.

En esta ocasión se trata de mejorar
la capacidad de recogida de la calle Dalí.
El contrato con la empresa se firmó a
mediados del pasado mes de enero, y es
de esperar que comiencen los trabajos
en estas semanas. La mercantil, con sede
en Móstoles, tiene un plazo de cinco
meses para ejecutarlos, a contar desde
la firma del contrato.

El proyecto, del arquitecto Álvaro
Blanco Roa, busca solventar la proble-
mática existente de depósitos sedimen-
tarios que se han producido a lo largos
de los años en los colectores de la calle,
y que han reducido las capacidades de
evacuación inicialmente previstas, que
aunque son suficientes en condiciones
normales, con precipitaciones excepcio-
nales se ven superadas, produciéndose
la inundación de la vía pública y de las
viviendas que acometen a esta red.

La actuación consistirá en la cons-
trucción de una nueva red de recogida
de pluviales en c/ Dalí, que discurrirá
paralalela a la existente, duplicando su
capacidad. Se han proyectado nuevos
imbornales a lo largo de la calle, a am-
bos lados, aumentando los puntos de
recogida, que evitarán que las tormen-
tas saturen la red. Además, el nuevo tra-
zado se conectará al colector del Par-
que de Los Pintores, evitando sobrecar-
gar el de la Avenida de Guadalajara.



 La Parroquia de San Pedro y San
Pablo ha cerrado los actos de celebra-
ción de la Semana Santa en Cabanillas
del Campo, que discurrirán entre el 24
de marzo, Domingo de Ramos, y el 31
de marzo, Domingo de Resurrección.

La procesión del Viernes Santo (29
de marzo, 21:00 h.) será sin duda el acto
más multitudinario de unos oficios reli-
giososos que contarán con una nove-
dad en la jornada del Domingo de Re-
surrección, ya que en la Procesión del
Encuentro se estrena una nueva talla de
un Cristo resucitado.  Además, este des-
file procesional contará con una nove-
dosa presencia, ya que lo amenizará la
Banda de Música Provincial.

Actos de Semana
Santa en Cabanillas,

del 24 al 31, con
estreno de una talla

El Curso de Ofimática
Infantil agotó plazas
en Carnaval

La Biblioteca León Gil acogió en las
mañanas del lunes 12 y eñ martes 13 de
febrero un curso infantil de iniciación a
la informática, aprovechando que fue-
ron dos jornadas no lectivas por el des-
canso del Carnaval. El curso agotó pron-
to sus plazas disponibles, y un total de
24 niños y niñas aprovecharon la for-
mación en ofimática, 12 de 5º de Prima-
ria, que dieron el curso el lunes, y otros
tanto de 6º curso, que lo recibieron el
martes.

El cursillo, impartido por un monitor
especialista, sirvió para explicar a los chi-
cos y chicas nociones básicas del mane-
jo de dos de los programas de ofimática
más utilizados, y que van a tener que
usar con frecuencia, especialmente al lle-
gar al instituto. Por un lado, el procesa-
dor de textos «Word», y por otro, la
hoja de cálculo «Excel». Cada sesión
tenía 5 horas de formación, en horario
matinal de 9 a 14 h.

Este taller se enmarcaba dentro del
proyecto regional «Ciudadanía Digital de
Castilla-La Mancha», un programa que
se integra en el Plan Nacional de Capa-
cidades Digitales (PNCD) y la Agenda
Digital 2025, que se dirige al conjunto
de la población, desde la escuela hasta
la Universidad, pasando por la recualifi-
cación profesional, con especial atención
al cierre de la brecha de género y al
impulso de la formación en las zonas de
declive demográfico. El proyecto se de-
sarrolla con un equipo de 25 dinamiza-
dores de zona para cubrir todo el terri-
torio de Castilla-La Mancha, utilizando
la Red de Puntos de Inclusión Digital
(Red PID). En Cabanillas este Punto PID
está precesiamente en la Biblioteca.

CENA ANUAL DE PROTECCIÓN CIVIL.- Buena parte de los voluntarios y
voluntarias de Protección Civil de Cabanillas disfrutaron el pasado sábado
24 de febrero de su cena anual de hermandad, que organizan siempre des-
pués de Navidad. En un ambiente divertido intercambiaron experiencias y
comentaron lo vivido a lo largo del último año. A la cita asistieron en repre-
sentación del Ayuntamiento el concejal de Seguridad, Javier Inés, así como el
alcalde, José García Salinas, y el primer teniente de alcalde, Luis Blanco.



Una decena de actos en torno al 8M,
bajo el lema «Mujeres referentes»

Cabanillas va a desarrollar un extenso
programa de actividades en torno al Día
Internacional de la Mujer. Del 5 al 22 de
marzo, y con especial intensidad el propio
8M, hay una decena de propuestas, que van
desde el cine al deporte, pasando por con-
ferencias, exposiciones o actividades juve-
niles. Todas se enmarcan en el lema «Muje-
res referentes». «Un año más nos volcamos
en esta fecha de reivindicación feminista. Coor-
dinadas desde la Concejalía de Igualdad, impli-
camos de modo transversal a muchas otras
concejalías, como Servicios Sociales, Cultura,
Deportes y Juventud, para conformar un pro-
grama amplio que abarca muchos aspectos que
rodean a la mujer», destaca la concejala de
Igualdad, Abigail Cordero Gaviño.

El primer evento se desarrollará en el
Centro de Mayores. Del 5 al 8 de marzo
se proyectarán cortometrajes que
abordan la temática de la Igualdad de Gé-
nero durante las sesiones de terapia gru-
pal que se realizan por las mañanas. Tras su
visionado, se realizarán dinámicas de de-
bate con las personas participantes.

El programa contempla dos interesan-
tes conferencias para público general. La
primera será el miércoles 6 de marzo, y
pertenece también al Plan Local de Salud
Mental del Ayuntamiento. La psicóloga es-
pecializada Teresa Ortega ofrecerá la char-

la «Relaciones sanas: Estrategias para crear
vínculos seguros», en la Casa de la Cultura
(18:00 h.) y con entrada libre. La segunda
conferencia será el 7 de marzo a las 11:00
h. y la impartirá la criminóloga Beatriz Iz-
quierdo, quien hablará sobre «El acceso de
menores a la pornografía, y otros peligros
online». Esta charla es una iniciativa de la
Mesa de Juventud, destinada a población
general, pero con especial recomendación
a profesionales que trabajen con menores.

La jornada central del programa es el
propio viernes 8 de marzo, en el que se
han programado media docena de activi-
dades muy diversas. El día comenzará en la
Biblioteca León Gil, con un acto cultural
de homenaje a las mujeres de la Ge-
neración del 27, las «Sinsombrero». Se
realizará una lectura pública de textos de
estas escritoras, desde las 10 h., y partici-
parán diversos colectivos y clubes de lec-
tura de la localidad. La entrada es libre.

Luego, a las 12 h., tendrá lugar el acto
central del 8M, un evento en la Casa de
la Cultura organizado desde el Centro de
la Mujer, en el que participarán cientos de
escolares, siguiendo el esquema de los dos
últimos años. Bajo el lema «Mujeres refe-
rentes de Castilla-La Mancha», el alumna-
do de los distintos centros presentará los
trabajos que han desarrollado entorno a

esta conmemoración. También se leerá el
manifiesto de la jornada. Además, esa mis-
ma mañana del 8M el Centro Joven ha or-
ganizado otra actividad en el instituto.
Los chicos y chicas del IES Ana María Ma-
tute elaborarán un mural participativo. Ya
por la tarde, y siguiendo con la Juventud, el
Programa de Educación de Calle se ha pro-
gramado la actividad «La búsqueda
de…». En ella, chicos y chicas recorrerán
calles buscando localizaciones con nombres
de mujer, para reflexionar sobre su pre-
sencia minoritaria respecto a los homena-
jes a hombres. de 17 a 20 h.

También el 8 de marzo, por la tarde, ten-
drá lugar un Torneo de Pádel que orga-
niza la Concejalía de Deportes, para pare-
jas femeninas o mixtas, en el Complejo
Ramiro Almendros.  La jornada del 8 de
marzo finalizará con cine en la Casa de
la Cultura, dentro del programa de ocio
para mayores «ActivaT». Se va a proyectar
la película Figuras ocultas, título del año
2016 que cuenta la historia de tres muje-
res científicas afroamericanas.

La batería de actos tendrá su epílogo
entre los días 18 y 22 de marzo, con una
muestra de trabajos escolares sobre
Mujeres referentes de Castilla-La Mancha,
elaborados por alumnos/as de los centros
cabanilleros, en la Casa de la Cultura.









Desde hace algo más de un lustro años
hay una lavandería automática en el nú-
mero 5 de la calle Miguel de Cervantes, a
la entrada del barrio del Mirador. La re-
genta Rosa Rodríguez Orejón.

-¿Cómo y cuándo tuvo la idea de abrir
este negocio? ¿Cómo identificó la oportu-
nidad de emprender?

- Llevo casi cinco años con «Lacolada», y la
abrí porque me parecio bonito, necesario y
novedoso. En Cabanillas no habia ningun co-
mercio de este estilo y tras hacer un estudio de
mercado, vi interesante la poner una lavandería
de autosevicio.

- ¿Y por qué eligió Cabanillas del Cam-
po y más en concreto esta ubicación?

- La puse en la urbanización «El Mirador del
Henares» porque vivía aquí y porque este local
encajaba de maravilla a mis necesidades. Se apar-
ca fenomenal, y eso, para unos clientes que lle-
gan cargados de ropa, pues es fundamental.
Creo que el sitio fue un acierto.

- ¿Qué podemos encontrar en su nego-
cio? ¿Qué le distingue del resto?

- En Lacolada de Rosa hay tres lavadoras gran-
des y una de ellas acepta ropa de mascotas, por-
que aquí casi todos los vecinos tenemos una o
dos. Tambien tenemos dos secadoras de 18 ki-
los, y en una hora aproximadamente el cliente

Rosa Rodríguez Orejón / Lacolada de Rosa

Fay Kefallnaiou / Academia Fast Forward

gente está más preocupada por el medio am-
biente y el agua, y en «Lacolada» las lavadoras
tardan media hora. Al ser tan grandes, en vez de
poner dos lavadoras, te cabe lo mismo en una.
Al final es ahorro de energía y agua, y con suavi-
zante, jabón y oxígeno activo incluidos.

- Y si volviera a emprender hoy, ¿cam-
biarían alguna decisión?

- Creo que he tenido muy buena suerte, he
estado muy bien asesorada y el resultado está
siendo fantastico.

- ¿Cómo valora la situación general del
comercio de cercanía en Cabanillas?

- Es dificil de valorar, hay comercios que per-
duran y otros que fracasan, pero yo no sabría
decir por qué.

- ¿Cómo valora al cliente de Cabanillas
en comparación con los de otras localida-
des?

- Son maravillosos y cercanos, muchos de
ellos son más amigos que clientes.

- ¿Y cómo cree que se puede defender
el comercio de proximidad de la compe-
tencia de los grandes gigantes del comer-
cio electrónico?

- Luchando. Pero de todos modos lo tene-
mos difícil, aunque mi negocio, como es pre-
sencial, pues no le afecta el comercio electro-
nico.

Fay Kefallnaiou y Nikitas Exarchopoulos
son dos vecinos griegos que viven en Ca-
banillas y que regentan la academia de idio-
mas Fast Forward, ubicada en la Plaza de
la Iglesia.

- ¿Cómo y cuándo tuvieron la idea de
abrir este negocio?

- Cuando venimos a vivir a Cabanillas, estu-
ve trabajando en la Academia Paraninfo de Ma-
drid mañanas y tardes, y pasaba el día fuera de
casa. Cuando me enteré de que sólo había un
centro de inglés aquí, decidí abrir Fast Forward.
Trabaje yo (Fay) los primeros años y después
vino Nik, que casualmente es griego como yo.

-¿Por qué eligió esta ubicación?
- La plaza de la Iglesia era uno de mis sitios

favoritos del pueblo, y cuando vi el nuevo edifi-
cio, vi la oportunidad. Es un sitio concurrido y
tranquilo a la vez, y tenemos una plaza donde
podemos hacer un montón de actividades con
los alumnos, como batallas de agua en verano
con los peques o juegos de mesas con mayo-
res. ¡Todo pasa en inglés, y todos salen súper
felices!

-¿Qué encontramos en Fast Forward?
¿Qué le distingue del resto?

- Ofrecemos estudios de inglés de todos
los niveles y modalidades con alta calidad, y ga-
rantizamos éxitos en los exámenes oficiales. Ya
tenemos más de cien alumnos que han termina-
do los estudios de inglés con certificados del
más alto nivel. Hace 17 años, mis primeros alum-
nos se presentaron para el B1 en 2º de Bachi-
ller. Hoy día mis alumnos obtienen el B2 y el C1
antes de acabar la ESO. Hemos conseguido esto
con buen trabajo, pasión por la lengua, dedica-

que llega con su ropa sucia, se la lleva limpia y
seca, y con un agradable olor.

- ¿Qué balance hace del tiempo que lle-
van abiertos en Cabanillas del Campo?
¿Cómo ha ido evolucionando su negocio
desde entonces?

- Pues teniendo en cuenta que nada más abrir
vino el Covid, con todo lo que conllevó, la ver-
dad es que no me puedo quejar. Cada día la

tender la mentalidad de la gente y me equivo-
qué a veces al elegir colaboradores, proveedo-
res o profesores. Pero aparte de esos peque-
ños disgustos, no creo que cambiara nada.

-¿Cómo valora la situación general del
comercio de cercanía en Cabanillas?

- Aunque no hay tanto como me gustaria,
cada uno de los comerciantes del pueblo lo
está dando todo para sacar adelante su nego-
cio. Son amables y cercanos. Yo por lo menos lo
noto mucho

-¿Y cómo es el cliente de Cabanillas?
- Depende. En España, en líneas generales,

no se ha promovido mucho aprender idiomas
o a exponernos a idiomas de diferentes mane-
ras, y ese es un factor determinante en nuestro
trabajo.

-¿Cómo se puede defender el comer-
cio local del comercio electrónico?

- Es que el negocio local tambien puede ser
electronico. Si nos formamos, podemos ofre-
cer nuestros productos a públicos mas amplios

- ¿Utiliza las redes sociales o las nuevas
tecnologías para dar difusión a su nego-
cio? ¿Y el comercio online?

- Estamos intentando alinear nuestros es-
fuerzos para que así sea. Esta claro donde hay
que ir, encontrar «el camino» es cuestion de
tiempo.

-¿Tiene algún tipo de iniciativa, activi-
dad o idea de futuro que quiera hacer lle-
gar a los vecinos y vecinas?

- Nos gustaria concienciar más a la gente
respecto a lo que ofrece el aprendizaje, y bus-
car nuevas formas de conocer lugares ,culturas
y a uno mismo.

ción, y sobre todo con mucha confianza de par-
te de las familias.

-¿Qué balance hace de estos años?
- Algunos alumnos que empezaron la aven-

tura del inglés con nosotros han seguido en la
universidad en Estudios Ingleses, y esto me hace
sentir muy orgullosa. En general me encanta el
trabajo que hacemos y es muy gratificante ver
como, año tras año, los alumnos se convierten
en jóvenes con la preparación adecuada para
salir a conquistar el mundo. Aunque solo tengo
una hija, en realidad tengo más de 150.

-Si volviera a emprender hoy, ¿cambia-
ría alguna decisión?

- Sí, cambiaría mi confianza por menos con-
fianza en alguna gente con la que he trabajado.
Como no soy española me costó un poco en-



Una treintena de
chavales fueron al
Urban Planet con
el Centro Joven

CATÁLOGO DE LIBROS DEL CONSEJO DE LA INFANCIA Y LA ADOLES-
CENCIA.- El Consejo Local de la Infancia y Adolescencia, que representa a
los niños y niñas del municipio, ha elaborado un catálogo de libros recomen-
dados, y que pueden encontrarse en la Biblioteca León Gil. Es una iniciativa
que se ha desarrollado en las últimas semanas, y que comenzó con una re-
unión que los representantes infantiles mantuvieron el 15 de febrero en la
Biblioteca, donde estuvieron mirando libros de la sección Infantil y Juvenil, y
cada miembro del Consejo acabó seleccionando un ejemplar para recomen-
darlo. El catálogo, editado en PDF (disponible en el QR),
recoge una veintena de títulos, cada uno explicado
por el niño o niña que lo recomienda. Se trata de
títulos que, por lo general, encierran valores que los
chicos y chicas han considerado interesantes, y abar-
can temas como el control de emociones, el acoso
escolar, la amistad, la importancia de ser empáticos
con los demás, el medio ambiente, el esfuerzo, el com-
pañerismo, la autoestima, el respeto al diferente, la
deportividad o la solidaridad, entre otras cuestiones.

Aprovechando la jornada no lectiva
del lunes de Carnaval, una treintena de
chicos y chicas de Cabanillas participa-
ron en una excursión a Madrid organi-
zada desde el Centro Joven Municipal.
La chavalada disfrutó de una visita a la
instalación Urban Planet, que se ubica
en el Centro Comercial H2O de Rivas
Vaciamadrid. Es un centro de entreteni-
miento basado en las camas elásticas, un
completo parque de «jumping» de más
de 2.000 metros cuadrados, que hizo las
delicias del grupo. Los chicos y chicas
estuvieron acompañados por la técnico
juvenil del Centro, Raquel Hernández, y
la concejala de Juventud María Soria.

La excursión salió a las 11:00 h., y
ras el rato de parque de trampolines,
recorriendo el moderno centro comer-
cial donde se ubica.



Peques de 5 años del San Blas
reciben nuevos Diplomas TEI

Los niños y niñas de Educación Infantil
5 años del Colegio San Blas recibieron el
pasado jueves 22 de febrero una nueva re-
mesa de diplomas del programa municipal
Tutoría Entre Iguales (TEI), que desde hace
unos años se desarrolla en todos los cen-
tros educativos de la localidad. Hay que re-
cordar que el San Blas ya celebró hace unos
meses un acto de este estilo, pero en aque-
lla ocasión con los alumnos y alumnas de
5º de Primaria, que tutorizan a sus compa-
ñeros y compañeras de 3º de Primaria. En
esta ocasión se trataba de reconocer a los
peques de 5 añitos, que se convierten para
el resto del curso en tutores de niños y
niñas de Infantil de 3 años. Un total de 21
niños y niñas recibieron reconocimiento.

En representación del Ayuntamiento
acudieron a este nuevo acto de entrega de
diplomas el alcalde, José García Salinas; el
teniente de alcalde, Luis Blanco, y los dos
ediles del área de Educación y Juventud,
María Soria y Javier Blanco, quienes fueron
recibidos por la directora del centro, Ma-
ría Carballo, así como por la coordinadora
del Programa TEI del San Blas, y los docen-
tes de Infantil responsables del curso.

Hay que recordar que este Programa TEI
es una iniciativa que se desarrolla en Ca-
banillas desde el curso 2019-2020, en el
marco del Plan Municipal contra el Acoso

y el Absentismo Escolar. Es un trabajo co-
ordinado entre la Concejalía de Educación
y las direcciones de los tres colegios y el
instituto del municipio. El programa busca
una mejora de la convivencia en las aulas,
el establecimiento de un protocolo muni-
cipal para coordinar los casos de absentis-
mo y bulling, y el establecimiento en suma
de un modelo de resolución de conflictos
en los centros escolares. Básicamente el
programa es un protocolo de carácter pre-
ventivo, que trabaja antes de que se pueda
dar la situación de acoso o ciberacoso.
Actúa al inicio de lo que el autor llama
«conductas agresivas de baja intensidad»,
de manera que no se llega a dar la situa-
ción de bulling. Al inicio del programa se
forma y designa entre los propios alumnos
los llamados «tutores emocionales». Son
niños y niñas de mayor edad que los alum-
nos que van a tutorizar. El alumno mayor
es siempre un referente para el alumno
pequeño, dándose entre ellos una mayor y
mejor comunicación que con el profesor o
las familias cuando se producen estas con-
ductas. De este modo, el Programa plantea
que los alumnos y alumnas de 3º de ESO
sean tutores de los de 1º; los de 5º de Pri-
maria sean tutores de los de 3º; y los alum-
nos de 5 años lo hagan con los de 3 años
en Educación Infantil.

La Escuela de Fotogra-
fía de Cabanillas ‘La
Photoescuela’ organi-
zó el pasado 24 de
febrero un taller para
sus alumnos y alumnas
sobre fotografías con
iluminación artificial
de estudio. El taller
contó con la participa-
ción de una modelo
profesional, Mónica
Camacho, y como
profesor, con el fotó-
grafo especialista en
moda Paco Salguero.

Virginia Maestro
actuó en la Noche
Acústica de febrero

Con muy buena entrada en la Casa
de la Cultura se desarrolló el 23 de fe-
brero la segunda cita de la cuarta edi-
ción de «Las Noches Acústicas de Ca-
banillas», ciclo de música independiente
que organiza el Ayuntamiento, y que en
esta ocasión traía al salón de actos ca-
banillero un doble concierto con dos
mujeres protagonistas: Virginia Maestro
como cabeza de cartel, y Clara Fernán-
dez «Desnüda» de telonera. Paralela-
mente la Cafetería de la Casa de la Cul-
tura acogió una exposición que combi-
naba lo plástico y lo literario, a cargo de
la poeta, artista visual y diseñadora al-
carreña Atalanta Arés.

Maestro ofreció un delicioso recital
en el que la base fueron los temas de
sus dos últimos discos (Blue Bird y Del
Sur). Mucho tiempo ha pasado desde que
en 2008 esta artista andaluza ganara la
sexta edición del mediático concurso
Operación Triunfo. Alejada ahora del
mainstream y volcada en su faceta com-
positora e intérprete, presenta un puña-
do de temas cuidados hasta el extremo,
donde el rock americano, el sonido coun-
try de Nashville y toques de soul y has-
ta de jazz manouche se van intercalan-
do en deliciosas composiciones en las
que la fantástica voz de la artista cautiva
a quien la escucha, y lo hace desde el
primer acorde. La música de Maestro
evoca ahora a grandes voces america-
nas como pudieran ser Emilou Harris o
a Dolly Parton, música llena de dulzura
y poesía. Se presentó acompañada de
un fantástico percusionista y bajista, Al-
fonso Ferrer, y por momentos subió tam-
bién a músicos invitados al escenario.

Previamente había abierto la velada
Desnüda. Se trata del último proyecto
musical de la artista local Clara Fernán-
dez, bien conocida por haber sido partí-
cipe de grupos de inspiración feminista
como The Veroñas o Cordiales Salidas,
muy vinculados a Cabanillas. Clara aho-
ra capitanea una banda llamada Fauna
Desnüda, y se convierte en Desnüda a
secas cuando actúa ella en solitario. Y
efectivamente, el nombre cuadra a su
propuesta escénica. Con los pies desnu-
dos, hace una propuesta también muy
desnuda en lo musical, alejada de cual-
quier artificio. Con letras más maduras,
el mensaje es más elaborado, pero su
actitud punk de siempre.



RECUERDO A LOS GUARDIAS CIVILES CAÍDOS EN BARBATE, Y A LAS VÍCTIMAS DE VALENCIA.- Dos concentra-
ciones de duelo se han celebrado en Cabanillas en las últimas semanas, por sendos hechos trágicos acontecidos en
España. El 12 de febrero, alrededor de medio centenar de personas secundaron un llamamiento para una concentra-
ción de duelo y condena por los sucesos acontecidos en Cádiz, cuando dos agentes de la Guardia Civil, Miguel Ángel
González Gómez y David Pérez Garacel, fallecieron en acto de servicio tras ser brutalmente atacados en el mar por
un grupo de narcotraficantes. Días después, el 26 de febrero, se repitió la escena, con motivo de expresar el duelo por
los sucesos acontecidos en Valencia, donde diez personas perdieron la vida en un terrible incendio de un edificio de
viviendas. Ambas iniciativas respondían a un llamamiento realizado por la Federación Española de Municipios y
Provincias (FEMP) para todos los ayuntamientos y diputaciones del país.

La Escuela de Arte volvió a
brillar con ‘Obra por Artista’

Entre el 19 de febrero y el 1 de marzo la
sala de exposiciones de la Casa de la Cul-
tura acogió una nueva edición de «Obra
por Artista», la muestra colectiva de traba-
jos del alumnado que organiza, normalmen-
te dos veces al año, la Escuela de Arte de la
localidad, dependiente de la Asociación
ArteRenace. Era por tanto la primera de
las dos exposiciones colectivas que orga-
nizará la Escuela en este curso, y en esta
ocasión se reunieron 133 trabajos realiza-
dos por los alumnos y alumnas de los dis-
tintos niveles que se imparten: desde el Ta-
ller de Inicio (niños y niñas de 3º de Infan-
til a 3º de Primaria); hasta el Grupo Adul-
to, pasando por el Taller Creativo (chicos y
chicas de 4º a 6º de Primaria) y el Grupo
Joven (adolescentes de 12 a 18 años).

La exposición fue inaugurada por los dos
concejales del área de Cultura del Ayunta-
miento, Rosa María García y Luis Blanco,

quienes felicitaron a la directora de la Es-
cuela, Ana Iglesias, por la altísima calidad
de la muestra, que fue una vez sorpren-
dente.  Durante los días de la muestra pasó
muchísimo público por la sala para disfru-
tar de las obras expuestas. Allí encontra-
ron trabajos realizados con todo tipo de
técnicas pictóricas. Desde acrílicos a óleos,
pasando por tintas, acuarelas, carboncillos,
guaches, grafitos, técnicas de lápices, rotu-
ladores, pinceles o espátulas. Algunos eran
dibujos al natural, otros invenciones, y otros
estaban sacados de fotografías realizadas
previamente. Las temáticas también eran
muy variadas. Desde dibujos de animales y
naturaleza predominantes en los cuadros
de los artistas más pequeños, a paisajes, re-
tratos y escenas costumbristas en los adul-
tos, pasando por las inquietudes juveniles,
con reflejos del mundo de la fantasía o el
cómic.

El romanticismo abrió
los Conciertos
Didácticos de 2024

La Casa de la Cultura acogió el do-
mingo 4 de febrero la primera cita de la
nueva temporada de conciertos didácti-
cos para público familiar «Más Clásica,
por favor», que organiza el Ayuntamien-
to.  Algo más de media entrada registró
el salón de actos para una magnífica re-
presentación a cargo de la compañía
SingUs, en la que, de un modo muy cer-
cano a los niños y niñas, se les introdujo
en la música del francés Camile Saint-
Saëns (1835-1921), y en una de sus com-
posiciones más populares: «El Carnaval
de los animales», una pieza originalmen-
te concebida para grupo de cámara, que
Sing.Us ha adaptado a una formación
de piano, violín, viola, violonchelo y flauta
travesera. Para introducir a los niños y
niñas a los conciertos, el espectáculo
cuenta con una nueva mascota del ci-
clo: Cantatoo, que explica cada pieza y
los secretos de la música que van a es-
cuchar. La mascota conduce a los pe-
ques a la lejana galaxia donde el Rey
Chitón ha prohibido la música, y un gru-
po de rebeldes, los Rescatadores de la
Música, ayudados por “Cantatoo”, bus-
can recuperarla. La próxima cita del ci-
clo es el 10 de marzo, con «The crazy
orchestra», un espectáculo sobre las fa-
milias de instrumentos de una orquesta.



74 niños y 222 partidas en
un Torneo de Ajedrez Escolar
Un total de 74 niños y niñas de entre 5

y 16 años participaron el domingo 25 de
febrero en un torneo de ajedrez escolar
desarrollado a lo largo de toda la mañana
en el Polideportivo San Blas. Se trataba de
una prueba del Circuito Provincial de Aje-
drez Escolar de este curso 2023-2024, en
la que ya es su 19ª edición. Esta cita de
Cabanillas era la tercera de un circuito que
está conformado por cinco jornadas.

El torneo trajo hasta el Polideportivo de
Cabanillas a chicos y chicas de muchas lo-
calidades de la provincia, especialmente en
el entorno del Corredor, y también a algu-
nos ajedrecistas de municipios cercanos de
Madrid. El campeonato estaba organizado
desde la Delegación Provincial de la Fede-
ración Castellanomanchega de Ajedrez, con
la colaboración de la Diputación y el Ayun-
tamiento cabanillero, que aportó a la cita,
además de la logística de la instalación,
mesas y bancos necesarios, los trofeos que
se entregaron.

Se disputaron 222 partidas, ya que cada
niño o niña inscrito jugó un total de seis
rondas, con partidas rápidas de tiempo ta-
sado a 10 minutos y 3 segundos por juga-
da. Las categorías, establecidas en función
de las edades, eran sub8, sub10, sub12 y
sub16, y además se creó una categoría lo-
cal, para chicos y chicas de Cabanillas.

Tras más de cuatro horas de intensas
partidas, algunas de muy alto nivel, se pro-
cedía a la entrega de trofeos a los ganado-
res. Los representantes municipales fueron
los encargados de entregar los distintos tro-
feos a los tres primeros clasificados de cada
categoría.  Asistieron en nombre del Ayun-
tamiento el primer teniente de alcalde, Luis
Blanco; los dos concejales del área de De-
portes Mario Valiente y Javier Blanco; y tam-
bién el concejal de Seguridad, Javier Inés.

Tras los reconocimientos a los ganado-
res, todos los niños y niñas participantes
recibieron además un pequeño obsequio,
con una gorra de «merchandising» muni-
cipal, y una medalla conmemorativa.

CLASIFICACIONES
- Categoría Local: 1º Alejandro Palomi-

no Malfeito. 2º Álvaro Zamora Valderas. 3º
Ilie Frunzol

- Sub 8: 1º Darío Phue Pellón Díaz. 2º
Jorge Pérez Muñoz. 3º Alain de la Fuente

- Sub 10: 1º Adrián Escurra Garzo. 2º
Nicolae Boncutiu. 3ª Noa del Amo Galve

- Sub 12: 1º Jorge Mayoral García.  2º
Gael Santonja Arias. 3º Samuel Rodríguez
Malbo

- Sub 16: 1º Luis Guillermo Piccone Uri-
be. 2º Mario Rodríguez Manso. 3º Lucas
Lope Bustos.

Patinaje cabanillero
al Campeonato de
España

El fin de semana de 17 y 18 de febre-
ro se celebró en Guadalajara el 22º Cam-
peonato de Castilla-La Mancha de Pati-
naje de «Grupos Show», y en el mismo,
el Club Patinaje Guadalajara, que ges-
tiona la Escuela Municipal de Patinaje en
Cabanillas, obtuvo dos medallas de oro
y la máxima puntuación absoluta, consi-
guiendo así ser el representante caste-
llano-manchego que acudirá al próximo
Campeonato de España.

Se da la circunstancia de que hay va-
rios integrantes del equipo que son de
Cabanillas. Así, el entrenador, Alejo Gon-
zález de Lara, es monitor en la localidad.
Alejo es además docente en el IES Ana
María Matute de Cabanillas. También dos
de las patinadoras del equipo, Julia de
Andrés e Irene de la Morena, son veci-
nas cabanilleras.

El equipo está trabajando esta tem-
porada con una vistosísima coreografía
llamada «MK Ultra».

Taller de cocina joven,
elaborando cookies de
chocolate

Una decena de chicos y chicas parti-
ciparon el sábado 24 de febrero en un
Taller de Cocina organizado por el Cen-
tro Joven. La chavalada aprendió a ha-
cer las clásicas cookies, galletas de man-
tequilla con pepitas de chocolate... que
sirvieron inmediatamente de merienda.
Si tienes entre 12 y 35 años, y te gusta la
idea de cocinar en el Centro Joven, ano-
ta la próxima fecha, porque el sábado
16 de marzo hay nueva convocatoria,
esta vez para aprender a hacer torrijas.



El Carnaval 2024
se sobrepuso al frío

con brillantez
Cabanillas vivió un estupendo Carnaval

los pasados 9, 10 y 11 de febrero, con cien-
tos de personas participando en las activi-
dades propuestas, a pesar de que hizo un
tiempo muy desapacible, que restó afluen-
cia respecto a años anteriores.

El viernes 9 comenzó la fiesta con dos
citas muy animadas. En el Frontón Munici-
pal, el parque de hinchables se llenó de
niños y niñas que se acercaron a disfrutar
de los juegos. Muchos de ellos lo hicieron
además con disfraces, que ya habían lleva-
do al colegio por la mañana, pues en los
centros escolares también celebraron en
esta jornada. Castillos, toboganes, juego de
justas o un toro mecánico hicieron las de-
licias de la chavalada.

Al tiempo, el Centro de Mayores acogía
un baile de disfraces que estuvo también
muy animado. Una treintena de personas
asistieron, y muchas no dudaron en disfra-
zarse para la ocasión. Pudieron verse paya-
sas, tiburones, vaqueras, y sobre todo un
buen grupo de amigas que fueron disfraza-
das con estética de los años 20.

El sábado 10 de febrero fue el día del
tradicional Desfile y Concurso de Disfra-
ces. La comitiva recorrió las calles de la
localidad, entre la Iglesia de San Pedro y
San Pablo y el Ferial, abierta por un anima-
do pasacalles profesional ambientado en
Alicia en el País de las Maravillas. Muy buen
ambiente y mucho colorido hasta la carpa,
donde se celebró el concurso, y el Jurado
falló sus premios. En las categorías indivi-
duales ganó el premio de 0-5 años el dis-
fraz Princesa de Éboli; y en la de 6-12 años,
el disfraz de Vikinga. En Adultos el premio
fue para un disfraz de Sully, de la película
«Monsters SA». Y en la categoría reina, de
grupos (la más concurrida) el primer pre-
mio fue para los «Moteros Monos del In-
fierno». Segundos fueron unas espectacu-
lares libélulas patinadoras; y terceros, un
grupo de personajes infantiles de Barrio
Sésamo.

Por la tarde hubo discoteca familiar, y
por la noche una discoteca joven, que lle-
nó el Ferial hasta la bandera, con miles de
chicos y chicas.

Ya el domingo acababan los actos con
la celebración de la 8ª Milla Solidaria Car-
navalesca, organizada por la Concejalía de
Deportes, en la que participaron 120 per-
sonas en las tres carreras organizadas, y
que permitió recaudar alimentos con fines
solidarios. También se celebró el Concurso
de Sardinas de Manualidades (que ganó la
vecina Ada Moreno). Y a continuación, el
espectacular Entierro de la Sardina, con una
preciosa sardina gigante elaborada por la
Escuela de Arte, y la posterior representa-
ción teatral sobre Carnales y Cuaresmas
ofrecida por la Escuela de Teatro.

Un celebrado reparto de migas castella-
nas puso fin a los festejos carnavalescos.




